



BOLETIN ECLESIASTICO

DE LOS OBISPADOS DE

SALAMANCA Y CIUDAD-RODRIGO.

SECRETARÍA DE CÁMARA.

S. E. I.^a el Obispo, mi Señor, ha determinado celebrar (Dios mediante) Ordenes generales menores y mayores en los días 21 y 22 del próximo Mayo, feria sexta y sábado de las témporas de la Santísima Trinidad. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas antes del 4, y concurrir al Sínodo que tendrá lugar el lunes 10 del mismo mes.

Salamanca 15 de Abril de 1880.—*Lic. Alejo Izquierdo*, Srio.

Continúa la lista de los donativos hechos en estas Diócesis, á favor del Sumo Pontífice.

	<i>Reales. Cs.</i>
<i>Suma anterior.</i>	18.540'14
De la Diócesis de Ciudad-Rodrigo.	120 »
Un feligrés de Galinduste.	70 »
TOTAL.	18.730'14

(Se continuará).

**Breve reseña de las Misiones dadas en la
Cuaresma pasada, y de la Santa Visita
Pastoral en Peñaranda.**

Grata y edificante sería para Sacerdotes y fieles la lectura de las cartas escritas en los puntos donde las Misiones han tenido lugar, y que son, como se había anunciado, La Vellés, Villaverde, Villoria y Peñaranda. Su insercion necesitaba un número entero del BOLETIN, por lo que nos vemos precisados á renunciar á ella, y contentarnos con decir en extracto, y con la frialdad propia de todo escrito de tal naturaleza, que el resultado de estos apostólicos trabajos ha podido satisfacer al deseo mas exigente, pues ha superado á las esperanzas, y eso que estas eran grandes. A los tres primeros centros concurren la mayor parte del vecindario de los pueblos próximos, (lo cual entraba en los cálculos de nuestro Excmo. Prelado) y sin faltar un solo dia, los celosos Párrocos de los mismos pueblos y los dignos Maestros al frente de sus escuelas. Es interesante el relato que se nos hace de estas devotas procesiones por los caminos, y se comprende sin esfuerzo que influyeran poderosamente para que aun á los tibios se hiciese amable la Mision. La comunión de los niños seguida del acto conmovedor de renovar las promesas del bautismo es ya una Mision, por decirlo así: tanto se impresiona el corazon ante tan bella ceremonia.

El crecido número de comuniones en las cuatro Misiones declara su importancia y resultado inmediato, siendo además una garantía de su eficacia para lo sucesivo en la vida de estas poblaciones, la desaparicion

de ódios y resentimientos, la consiguiente reconciliación entre las personas que los abrigaban, y otras obras preciosas y actos de virtud, para los cuales la miseria humana suele tropezar con tantas dificultades, y que ahora se han llevado á cabo con admirable espontaneidad.

La Mision de Peñaranda, ya por ir precedida de la Santa Visita Pastoral, ya por haber tomado participacion personal y constante en aquella nuestro Excmo. é Illmo. Prelado, merece que la consagremos un especial relato.

La populosa é ilustrada Villa hizo á S. E. I.^a un recibimiento digno de ambos. Clero, Autoridades, Compañías, Asociaciones piadosas, personas notables y todo el vecindario, en fin, saludaron en la tarde del 13 de Marzo á su Padre y Pastor con un afecto tan entusiasta como reverente. El Domingo de Pasion, y en la Misa *pro populo*, predicó S. E. I.^a la palabra divina, dejando los ánimos perfectamente movidos y preparados para la Mision. Esta principió por la tarde. Del templo parroquial salió una procesion brillante en que era conducida la veneradísima imágen de Ntra. Sra. de la Soledad, y llegado que hubo á la Iglesia de Religiosas Carmelitas donde la esperaban los recién llegados Misioneros, recibió á estos que besaron la sagrada reliquia que en las manos llevaba S. E. I.^a, y regresó á la parroquia, á cuyo púlpito subió inmediatamente uno de los R. R. Padres Jesuitas, quien, dando gracias á Dios y á la Villa de Peñaranda que tan fielmente correspondia á la excitacion del Prelado, manifestó el

objeto, oportunidad y método de la Santa Mision. Once dias ha durado esta, y siempre ha estado lleno el anchuroso templo, sin que la prolongada duracion de los ejercicios aminorase su interés, ni fuese parte á que nadie se sintiese molestado. Las verdades eternas, las instrucciones doctrinales sobre la ley divina y su observancia, las censuras enérgicas contra los vicios, todo era atentamente escuchado y todo conmovia y todo impresionaba fuertemente. El espectáculo dado por los niños y niñas de las escuelas, tanto públicas como privadas, que dirigidos por sus excelentes Maestros asistieron á la Mision, y se acercaron con edificante recogimiento á la Sagrada Mesa, acrecentó el fervor general, ya notable desde un principio. Su Excelencia Ilustrísima reclamó para sí la satisfaccion de darles la Santa Comunión y de dirigirles su cariñosa palabra en ocasion tan solemne. En la tarde del dia de este acontecimiento, salieron los mismos en procesion, y al terminarla, uno de ellos en tierna plática pidió perdon en nombre de todos á los padres y maestros, y suplicó al Señor la conversion de los pecadores.

El Domingo de Ramos hizo S. E. I.^a la bendicion de las palmas y presidió la procesion con asistencia de numeroso Clero, Autoridades é inmenso gentío.

Durante los dias de la Santa Mision, en cuyos ejercicios predicó varias veces el Excmo. Prelado, se ocupó tambien en administrar el santo Sacramento de la Confirmacion, y en visitar las Escuelas, Colegios de Hijas de Jesús y de 2.^a enseñanza, Capillas de la Venerable Orden Tercera de S. Luis, S. Francisco, y la Escuela de Cristo, establecida en la Capilla del Humilladero,

Comunidad de Religiosas Carmelitas Descalzas, Cementerio y Hospital de la Villa, á cuyos enfermos consoló, sin desatender á los pobres que se le acercaban. Tantas ocupaciones le dejaron tiempo, sin embargo, para sentarse en el confesonario, siendo el primero que en él entraba por la mañana y el último que lo abandonaba en altas horas de la noche.

En resúmen; Peñaranda ha dado de sí misma un informe tan verdadero como brillante: posee un rico fondo de piedad y un grande aprecio á las prácticas religiosas que de sus antepasados recibiera. Dos mil comuniones han sido la prueba visible de la eficacia de esta Mision, y decimos visible por que hay otras pruebas elocuentísimas del fruto recogido, las que siempre quedan envueltas en un santo y augusto misterio. Los R. R. P. P. Merlin y Obieta, Misioneros infatigables, al dejar un gratisimo é impercedero recuerdo en los pueblos donde han vertido su sudor, se han llevado consigo el mayor de los premios de la tierra, la gratitud de los corazones. Prémieles Dios con recompensa celestial su celo y sus trabajos, y conceda tambien á S. E. I.^a nuestro venerable Prelado, muchas satisfacciones tan grandes como las que ha disfrutado con motivo de las Santas Misiones.

Bajo la presidencia del Illmo. Sr. Obispo de Barcelona, se ha constituido la Junta encargada de organizar las fiestas que se han de celebrar en el Monasterio de Ntra. Sra. de Monserrat el dia 25 del corriente para solemnizar el milenario de la aparicion de la milagrosa imágen.

La Junta invita á todos los devotos de la Santísima Virgen para que acudan el dia citado al renombrado Santuario; y con el fin de hacer mas general esta manifestacion de amor hácia la reina de los cielos, se han impreso unas cédulas conmemorativas que se expenden por la limosna de un real, con las cuales, y considerando su adquisicion como un acto de devocion, se ganan las indulgencias concedidas á los bienhechores.

Las personas que no pudiendo asistir á la romería que se proyecta quieran cooperar de este modo á la magnificencia de las fiestas, y á la reparacion del edificio pueden recoger las citadas cédulas en la Habilitacion del Culto y Clero, ó pedir las á D. Tomás Prieto, Oficial de la Secretaría de Cámara, antes del dia 24 del mes actual.

**Libro importantísimo para impugnar á
los protestantes.**

Exámen de los principios, doctrinas, religion teórica y práctica de las sectas protestantes que se conocen en España, escrito por D. Ramon Bon Rodriguez, ex-Pastor protestante, residente en Leon.

Se vende el primer cuaderno en la librería de don Manuel Iglesias Gurruchaga, al precio de 4 reales cada ejemplar.

TABULA LITURGICA

DISPUESTA

POR EL DR. D. JOSÉ BARBA FLORES PBRO.,

Beneficiado, Maestro (por oposicion) de Sagradas Ceremonias de la Santa Iglesia Catedral de Sigüenza y Profesor de Teología y Sagrada Liturgia en su Seminario: dedicada al Excmo. é Illmo. Sr. Dr. D. Manuel Gomez-Salazar, Obispo que fué de Sigüenza y hoy de Málaga.

En un gran *Cuadro litúrgico* de un metro y 10 centímetros de longitud por 77 centímetros de latitud, que mediante un ingenioso mecanismo, indica al primer golpe de vista y con la mayor claridad, los dias del año en que se permiten todo género de misas *de Requiem*, aniversarios de todas clases, oficio de difuntos, sepelio del cadáver, toque de campanas y responsos en las exequias funerales; las misas votivas solemnes y privadas; misas en las Preces de las cuarenta horas y en la bendicion nupcial; las oraciones imperadas, conmemoracion del Santísimo, etc., ilustrado todo con abundantes y oportunas notas aclaratorias. Además, por via de complemento, incluye la *Tabula liturgica* otras tres tablas mas pequeñas, pero completísimas, y dispuesta la 1.^a para ver cual de las cuatro misas *de Requiem*, deba decirse segun el caso y modo de ordenarlas, y la 2.^a y 3.^a indican lo propio respecto de toda clase de misas votivas solemnes *seu pro re gravi* y votivas privadas en los dias que se permiten, enriquecidas igualmente con notas que disipan cualquiera duda que pudiera ocurrir; todo arreglado á la doctrina de los mejores autores y decretos novísimos de la S. C. de R. Este sintético y curioso trabajo utilísimo en las Sacris-

tías para guía de los sacerdotes, uniformidad y acierto en los actos mas comunes del culto divino, contribuye mucho á desterrar abusos y prácticas viciosas siempre reprobadas por la S. C. de R. Puede decirse con verdad, que difícilmente ocurrirá ningun caso, especialmente á los párrocos en el ejercicio ordinario de su ministerio, que no se encuentre previsto, ora en el cuerpo del Cuadro, ora en las notas que forman un verdadero cuerpo de doctrina.

Este trabajo puede servir tambien á los Sres. Sacerdotes para la resolucion de muchos de los casos litúrgicos que suelen ponerse en las conferencias morales hoy planteadas en casi todas las diócesis.

La edicion es esmerada, con tipos elegantísimos y papel *canson*; se vende en Sigüenza, Librería Religiosa, calle Mayor, núm. 8, al precio de 12 rs.; por mayor se rebajará el 10 por 100.—Los que quieran el Cuadro puesto en tela aumenta 6 rs. mas sobre su precio, y dirigiéndose al autor ó á la enunciada Librería se envia á donde se pida perfectamente arrollado, franco de porte. Se vende tambien en Madrid, Librerías de Aguado, Pontejos, 8, y Olamendi, Paz.

NECROLOGÍA.

El día 26 del pasado falleció D. Miguel Sanclares, Párroco de Fuentes de Oñoro en la Diócesis de Ciudad-Rodrigo. Pertenece á la Hermandad de Sufrágios Mútuos del Clero con el número 402. Los sócios aplicarán una misa y tres responsos.—R. I. P.